

主な人権課題

「インターネットと人権」

インターネット（以後「ネット」と）は、パソコンやスマートフォンの普及により、現代社会において生活に欠かせないメディアとなっており、今後もその重要性が高まっていくことが予想されます。しかし、便利である反面、悪意をもつて使うと、犯罪や人権侵害につながる凶器にもなり、現実に、次のような事案が数多く発生しています。

- 相手を誹謗中傷、差別する内容を書き込む
- 仲間はずしをしたりするわゆるネットいじめ
- 本人に断りなく氏名・住所・電話番号を掲載する個人情報の暴露
- ネットの利用状況はすべて記録されており、法的手段をとれば加害者の特定が可能である
- 他人の個人情報、文章や写真などの著作権を無断で掲載することはプライバシーや著作権の侵害になります。
- 加害の容易性
- 匿名性
- 被害の急速な拡大として、
- 被害の回復の困難さなどがあります。

ネット上の人権侵害の増加に伴い、2000年以降、「個人情報保護法」「青少年インターネット環境整備法」「出会い系サイト規制法」など、さまざまな法律が整備されました。法律による規制ももちろん重要ですが、ネットの利用者としてモラルとマナーを守り、次の事柄を常に意識しておくことが大切です。

- ネットは公共の場であることをや画面の向こうには人がいることを認識する
- SNSやホームページなどは、見ず知らずの人が閲覧する可能性があることを意識する
- 学卒業後、大阪市公立学校教員に。全同協事務局長・事務局次長などを歴任。退職後、再任用教員を経て、現在は全人協事務局次長。教員在職当時から、同和教育や在日コリアンの問題に精力的に取り組む。

「こまつしま市民人権の集い・人権コンサート」
【日時】12月7日(土) 午後2時から
【場所】ミリカホール
【講師】古川 正博さん
島根県生まれ。大阪市立大学卒業後、大阪市公立学校教員に。全同協事務局長・事務局次長などを歴任。退職後、再任用教員を経て、現在は全人協事務局次長。教員在職当時から、同和教育や在日コリアンの問題に精力的に取り組む。

ご案内
「こまつしま市民人権の集い・人権コンサート」
【日時】12月7日(土) 午後2時から
【場所】ミリカホール
【講師】古川 正博さん
島根県生まれ。大阪市立大学卒業後、大阪市公立学校教員に。全同協事務局長・事務局次長などを歴任。退職後、再任用教員を経て、現在は全人協事務局次長。教員在職当時から、同和教育や在日コリアンの問題に精力的に取り組む。

こうにいる見えない他者の人権についても考えましょう。さらに、子どものネット使用については、制限をかけるなど、大人が状況を把握し、指導していきたいものです。

（参考資料）「人権ポケットブック」人権教育啓発推進センター

かたつむり雨の舗道を恐れなく一途にすすむ意志あるごとく

立江町 湯浅かや子

雨風の激しさ朝に紫陽花は穂を揺らして頭を垂れる

田浦町 太田カツミ

横須町 山崎 泰子

なめらかな日本語話すギヤニさんが羽田空港バスの乗場に

赤石町 田原トシ子

梅干しの染まり具合を確かむる淡き紅色土用干しを待つ

横須町 山崎 泰子

幼き日小餅丸めて柏の葉に一つずつ挟みて母と作りし

赤石町 田原トシ子

紫陽花は含む花の下で咲き上を見上げて何を語らう

横須町 松下 玉枝

裏庭の大きくなつた柿の実は台風でゆらゆら足もとにコロコロ

坂野町 橋本千代乃

息子の植えしゴーヤは今年も蔓のばし支柱にからみ登り来る

横須町 三宅 敏恵

天の川キラキラ光る星眺めあれは吾子星こちらは夫星
病院へ向かうに大雨傘すばめ三十八キロのわが身は逆らう

横須町 福島 夢栄

メールのやり取りなどでは、お互いを尊重する気持ちを

忘れずに、ルールを守る
このように、常に画面に向

市人権推進課（教育庁舎1階）
TEL 32-2122
FAX 33-3525
Mail: jinkensuishin@city.komatsushima.l-tokushima.jp

病院へ向かうに大雨傘すばめ三十八キロのわが身は逆らう

江田町 深田 伴子